



## Regierungsratsbeschluss vom 13. Dezember 2022

Anzug Jürg Stöcklin und Konsorten betreffend Neustart 2020: Zukunftsgerichtete, nachhaltige Investition zur Abschwächung der Klimaerhitzung, zur Verbesserung des Stadtklimas und gleichzeitigen Stärkung der Wirtschaft nach dem Corona-Lockdown

---

P205333

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Jürg Stöcklin und Konsorten abzuschreiben.

### Begründung

Der Regierungsrat weist den Themen Klimaschutz, Stadtklima und Bewältigung der Covid-19 Pandemie eine sehr hohe Dringlichkeit zu. In seinem aktuellen Legislaturplan 2021- 2025 stehen die Pandemiebewältigung und der Klimaschutz als zwei Schwerpunktthemen im Zentrum.

Der Kanton Basel-Stadt verfolgt seit vielen Jahren eine fortschrittliche Klimapolitik und treibt die Dekarbonisierung sowie die Verbesserung des Stadtklimas mit zahlreichen Massnahmen voran. Dazu zählen unter anderem ein umfassender Ausbau der Fernwärme, Förderbeiträge für energetische Sanierungen und ein behördenverbindliches Stadtklimakonzept. Zudem sind mit der Solaroffensive und der Förderung der Ladeinfrastruktur in Parkhäusern und Parkierungsanlagen oder der kantonalen Klimastrategie weitere Massnahmen in Planung.

Auf der anderen Seite bezweifelt der Regierungsrat, dass allgemeine Konjunktur- bzw. Impulsprogramme das richtige Mittel sind, um den negativen wirtschaftlichen Effekten der Covid-19-Pandemie entgegenzuwirken. Dies hat er in mehreren Antworten zu parlamentarischen Vorstössen dargelegt. Zur Abfederung der negativen Auswirkungen der Pandemie haben Bund und Kanton zahlreiche Unterstützungsleistungen bereitgestellt, die sich als wirkungsvoll erwiesen haben.

Vor diesem Hintergrund erachtet der Regierungsrat die bestehenden Bemühungen als ausreichend und sieht zum aktuellen Zeitpunkt keinen Bedarf an weiterführenden Investitionsmassnahmen im Bereich Klima als Reaktion auf die COVID-19 Pandemie.

